

Die Sportpferdezucht und der Pferdesport in der Schweiz verlieren eine prägende Persönlichkeit

Mit grosser Betroffenheit und Trauer haben wir die Nachricht vom Tod von Werner Rütimann erhalten. Als langjähriges SVPS-Vorstandsmitglied und erfolgreicher Sportpferdezüchter war er stets mit grossem Engagement bei der Sache – was er anpackte, führte er auch zu Ende. Anfang Dezember 2021 verstarb er nach langer Krankheit.

Werner Rütimann prägte mit seinem Gestüt «vom Schlösslihof» in Frümsen-Sax über Jahrzehnte die Schweizer Sportpferdezucht. Legendäre Hengste wie Karondo vom Schlösslihof und Davidoff vom Schlösslihof wurden dort geboren, bis in den grossen Sport

L'élevage de chevaux de sport et les sports équestres en Suisse perdent une personnalité marquante

C'est avec beaucoup d'émotion et de tristesse que nous avons appris le décès de Werner Rütimann. Membre du comité de la FSSE pendant de nombreuses années et éleveur de chevaux de sport accompli, il a toujours fait preuve d'un grand engagement – ce qu'il entreprenait, il le menait à bien. Il est décédé début décembre 2021 des suites d'une longue maladie.

Avec son haras «vom Schlösslihof» à Frümsen-Sax, Werner Rütimann a marqué l'élevage suisse de chevaux de sport pendant des décennies. Des étalons légendaires comme Karondo vom Schlösslihof et Davidoff vom

Nachruf zum Tod von Werner Rütimann

Nécrologie de Werner Rütimann



Werner Rütimann



Werner Rütimann mit dem selbst gezogenen ehemaligen Zuchtweltmeister und Spitzensporthengst Karondo vom Schlösslihof CH.

Werner Rütimann avec Karondo vom Schlösslihof CH, ancien champion du monde d'élevage et étalon de sport de haut niveau, dont il était le naisseur.

gefördert und den Schweizer Züchtern als prägende Vererber zur Verfügung gestellt. Daneben suchte Werner Rütimann auch im Ausland immer wieder nach neuen Blutlinien für die Schweizer Zucht. Die Hengste Con Spirito R und Chellatus R haben so ebenfalls ihren genetischen Fussabdruck in der Schweizer Zucht hinterlassen.

Daneben war Werner Rütimann auch hinter den Kulissen für die Belange des Pferdesports und der Zucht engagiert. Im Jahr 2011 wurde er als Vertreter der Zuchtverbände in den Vorstand des Schweizerischen Verbandes für Pferdesport (SVPS) gewählt. Dort bekleidete er bis 2019 das Amt des Vizepräsidenten und war zuständig für die Beziehungen zu den Mitgliederverbänden. Als aktivem Züchter lag ihm dort nicht zuletzt die engere Zusammenarbeit zwischen Zucht und Sport am Herzen. Auch für Anliegen, die die Disziplin Sprünge betrafen, setzte er sich immer stark ein. Für diese Disziplin schlug sein Herz besonders: Er konnte sich in den letzten Jahrzehnten über viele schöne Erfolge der eigenen Pferde im nationalen und internationalen Sport freuen.

Auch im Ressort PR & Vermarktung des Zuchtverbandes CH-Sportpferde (ZVCH) hat sich Werner Rütimann eingebbracht. Die jährliche Verkaufsschau in Frümsen-Sax wurde stets mit viel Herzblut organisiert und stand allen Züchtern aus der ganzen Schweiz als Vermarktungsplattform zur Verfügung.

Als Sekretär des Verbandes der privaten Hengsthalter für die Schweizer Warmblutzucht war er über viele Jahre aktiv und verstand sich als Mittler zwischen Verband und Hengstbesitzern.

Leider ist es Werner Rütimann nicht mehr vergönnt, das neueste Mitglied der Hengstfamilie auf seinem Gestüt, den Hengst Ivory vom Schlösslihof, auf seinem Lebensweg in Sport und Zucht zu begleiten. Wir hoffen, dass seine Frau Madeleine und seine Kinder dieses grosse Erbe in seinem Sinne weiterführen werden.

Mit Werner Rütimann verlieren wir eine prägende Persönlichkeit des Pferdesports und der Sportpferdezucht in der Schweiz. Wir werden ihm ein ehrendes Andenken bewahren.

Unsere Gedanken sind bei seiner Frau Madeleine und seiner Familie, denen wir unser tiefempfundenes Beileid aussprechen.

Zuchtverband CH-Sportpferde (ZVCH)

Schweizerischer Verband für Pferdesport (SVPS)





Sandra Leibacher

Werner Rütimann (Mitte) an der Mitgliederversammlung des ZVCH im Jahr 2019, als er für sein langjähriges Engagement im Vorstand des SVPS als Vertreter der Zucht geehrt wurde.

Werner Rütimann (au centre) lors de l'assemblée des membres de la FECH en 2019, lorsqu'il a été honoré pour son engagement de longue date au sein du comité de la FSSE en tant que représentant de l'élevage.

Schlösslihof y sont nés, ont été promus jusque dans le grand sport et ont été mis à la disposition des éleveurs suisses en tant que reproducteurs marquants. Parallèlement, Werner Rütimann a toujours cherché à l'étranger de nouvelles lignées pour l'élevage suisse. Les étalons Con Spirito R et Chellatus R ont ainsi également laissé leur empreinte génétique dans l'élevage suisse. Parallèlement, Werner Rütimann s'est également engagé en coulisses pour les intérêts des sports équestres et de l'élevage. En 2011, il a été élu représentant des fédérations d'élevage au sein du comité de la Fédération Suisse des Sports Equestres (FSSE). Il y a occupé le poste de vice-président jusqu'en 2019 et était responsable des relations avec les associations membres. En tant qu'éleveur actif, il avait très à cœur de renforcer la collaboration entre l'élevage et le sport. Il s'est également toujours fortement engagé pour les causes concernant la discipline du Saut d'obstacles. Son cœur battait particulièrement pour cette discipline: au cours des dernières décennies, il a pu se réjouir de nombreux beaux succès de ses propres chevaux dans le sport national et international.

Werner Rütimann s'est également investi dans le département RP & commercialisation de la Fédération d'élevage du cheval de sport CH (FECH). La présentation-vente annuelle à Frümsen-Sax a toujours été organisée avec beaucoup de passion et était à la disposition de tous les éleveurs de Suisse en tant que plateforme de commercialisation.

En tant que secrétaire de la Fédération des étalonnières privés pour l'élevage suisse de chevaux demi-sang, il a été actif pendant de nombreuses années et se considérait comme un intermédiaire entre la fédération et les propriétaires d'étalons.

Malheureusement, Werner Rütimann n'a plus eu la chance d'accompagner le dernier venu de la famille d'étalons de son haras, l'étalon Ivory vom Schlösslihof, dans son parcours de vie dans le sport et l'élevage. Nous espérons que sa femme Madeleine et ses enfants poursuivront ce grand héritage dans son esprit.

Avec la disparition de Werner Rütimann, nous perdons une personnalité marquante des sports équestres et de l'élevage de chevaux de sport en Suisse. Nous garderons de lui un souvenir inoubliable.

Nos pensées vont à son épouse Madeleine et à sa famille, à qui nous présentons nos sincères condoléances.

Fédération d'élevage du cheval de sport CH (FECH)
Fédération Suisse des Sports Equestres (FSSE)

SVPS-Vorstand 2015 (v.l.n.r.):

Le comité de la FSSE en 2015 (de g. à d.):

Charles F. Trolliet, Claude Nordmann, Gisela Marty,
Werner Rütimann, Martin Habegger, Peter Christen